



LE SOURIRE DE CHIANG KHONG



Rapport d'activités 2017

En Thaïlande

Au fil des mois

- Janvier Journée de l'Enfance en Thaïlande. Une journée d'activités diverses a été organisée pour tous nos enfants (danses, chants et jeux). Les enfants participent à un camp organisé par les adolescents du centre.
- Mars Les enfants participent à une journée sportive organisée par le staff. Les enfants participent à plusieurs camps organisés dans la région de Chiang Rai.
- Mai tous les enfants ont participé au camp d'été (éducation et réflexion), organisé par les adolescents du foyer.
- Juillet Construction d'un abri pour les enfants à l'école primaire de Ban Sao.

Août	Fête des Mères. Une journée a été organisée au centre. Au programme, un spectacle avec chants et danses, ainsi qu'un repas spécial pour les enfants.
Novembre	Fête de « Loy Krathong ». Une journée a été organisée au centre. Au programme, confection des « kratongs » par les enfants et festivités traditionnelles. Les enfants participent à une journée sportive organisée par le staff.
Décembre	Visite de divers membres du Gouvernement pour un contrôle approfondi du foyer : constructions, normes de sécurité, hygiène, tout est conforme. En collaboration avec le Gouvernement (département de la protection social), plusieurs journées de cours ont été organisées en faveur des divers ONG de Thaïlande. Au programme, sensibilisation et amélioration dans le domaine du développement du travail social.

Au quotidien

- ❖ Suivi de la scolarité.
- ❖ Apprentissage de la langue thaïlandaise.
- ❖ Cours de hmong et d'akha (langue maternelle de la plupart des enfants).
- ❖ Sauvegarde des traditions ethniques (couture, broderie, danse, chant).
- ❖ Prévention et sensibilisation contre les drogues.
- ❖ Culture générale.
- ❖ Soins d'hygiène et prévention.
- ❖ Activités culturelles, sportives, animations...
- ❖ Programme d'été pour les enfants plus âgés du foyer (stages).
- ❖ Participation active aux fêtes officielles et religieuses bouddhistes et chrétiennes du pays.
- ❖ Recrutement et formation des jeunes pour l'encadrement des enfants.
- ❖ Les enfants du foyer apportent occasionnellement leur aide aux paysans des villages voisins.
- ❖ Démarches diverses et nécessaires auprès du Gouvernement, afin d'obtenir des papiers officiels (cartes d'identités, etc.) pour les enfants.
- ❖ Soutien continu auprès des villages thaïlandais et des tribus Lahu, Lisu, Akha et Hmong.
- ❖ Soutien continu auprès des différentes écoles fréquentées par nos pensionnaires et par les enfants parrainés dans les villages.
- ❖ Visites régulières dans les villages pour veiller aux besoins des villageois et suivi des parrainages.
- ❖ Contacts permanents avec des autochtones dans la province de Chiang Rai soutenant notre action.
- ❖ Réunions organisées avec les parents des enfants parrainés et vivant dans les villages.
- ❖ Présence active dans les diverses réunions organisées par le Gouvernement pour toutes les ONG et les fondations de la Province de Chiang Rai.
- ❖ Recherche de parrainages et de dons.
- ❖ Formation continue du staff (cours et séminaires organisés par le Gouvernement).

Le staff

Pour les seconder, Barbara et Prapapone recrutent le personnel dans la population locale. Cela permet de donner du travail et d'ancrer solidement le foyer dans la vie de la région. Afin de s'attacher des personnes compétentes, et dans l'idée d'assurer la pérennité du Sourire, il est fait appel à d'anciens pensionnaires.

La ferme et les bâtiments

Tout au long de l'année, dans le cadre des activités parascolaires des enfants, nous exploitons nos champs de maïs, nos rizières, nos vergers et nos plantations, soignons nos animaux (cochons, vaches, buffles, etc.), cultivons nos jardins et procédons aux travaux d'entretien et d'aménagement.

Grâce au soutien de généreux donateurs et fondations, des travaux ont pu être entrepris:

- ❖ Diverses rénovations ont été entreprises – une maison de staff, le bâtiment visiteurs et pièces de rangement, le sol vers les vestiaires et douches des garçons, les trois maisons-dortoirs des filles, le bâtiment pour le stockage du maïs, le hangar pour les gros véhicules et les deux hangars à foin.
- ❖ Révision et installation supplémentaire de l'ensemble du système électrique du centre
- ❖ L'important bâtiment cuisine-réfectoire est en cours de réalisation.

En Suisse

Au fil des mois

Janvier	Comité à Coppet.
Février	Animation pour le Nouvel An chinois à Neuchâtel, tchaï et soupes vendues en faveur du Sourire.
Mai	Assemblée générale à Blonay.
Juin	Fête des 5 Continents à Martigny, stand d'informations, massages AMAT et vente d'objets manufacturés en faveur du Sourire. Festi'Neuch 2017, stand d'informations et massages AMAT.
Août	Comité à Savièse.
Septembre	Pique-nique des parrains, marraines et amis du Sourire à Cartigny, Genève, présence de Barbara.

Décembre « Sapin de Noel », collecte parrainée par l'Espace Interculturel de Sierre.
Vin chaud à Neuchâtel en faveur du Sourire.
Vente d'objets manufacturés au marché de Noel à Gilly.
Présentation de l'association au cycle d'orientation de Conthey.

Tout au long de l'année, à Sion, vente à LA BOUTIQUE d'habits de seconde main au profit de parrainages d'enfants du Sourire de Chiang Khong et Couleurs de Chine.

Agrandir le réseau de solidarité

Grâce aux parrainages, quelque 400 enfants sont accueillis au foyer ou suivis dans leurs villages. Tout au long de l'année, l'association du Sourire de Chiang Khong s'active à développer les parrainages d'enfants, à récolter des fonds et à s'investir dans des événements au bénéfice des enfants du foyer. Nombre de communes et fondations soutiennent des projets ponctuels.

Organisation

Organisation à dimension humaine, gérée et contrôlée de manière stricte, l'association occasionne un minimum de frais de fonctionnement (moins de 1 % en 2017). L'aide va directement à l'action sur le terrain.

En 2017, le Comité s'est réuni trois fois, à Coppet, à Blonay, et à Savièse. L'Assemblée générale a eu lieu en mai 2017 à Blonay. La composition du Comité figure sur le site de l'association.

Un Comité d'organisation pour les 20 ans du Sourire en 2018 a été créé, afin d'assurer un bon déroulement des festivités.

En sa qualité d'organisation à but humanitaire, l'adresse du site du Sourire de Chiang Khong est le suivant : www.lesourire.org.

Blonay et Chiang Rai, le 13 avril 2018